

LE CLOCHER



bulletin
paroissial

SEPT-OCT 80

CAUDAN

UNE NOUVELLE ANNÉE COMMENCE

Après la période des vacances ou des congés, voici qu'une nouvelle année commence : une nouvelle année scolaire, une nouvelle année de travail. N'est-ce pas en septembre qu'on devrait se souhaiter une bonne et heureuse année, s'encourager mutuellement à un moment où tous : enfants, jeunes et adultes reprennent le rythme normal de la vie, non sans quelques difficultés parfois, et au prix de bien des efforts.

La vie paroissiale, plus ou moins en sommeil pendant deux longs mois, redevient, elle aussi, plus active. Mouvements et Services d'Eglise reprennent les réunions, les temps de réflexion, leurs activités propres.

Souhaitons que, malgré les obstacles, peut-être le manque de coopération ou l'incompréhension souvent rencontrés, sans oublier les moments de lassitude et même de découragement, notre vie paroissiale reparte de plus belle.

A tous ceux qui exercent une responsabilité, si petite soit-elle - en Eglise, bien sûr, mais aussi ailleurs -

A tous ceux qui veulent faire avancer les choses,

A tous ceux qui veulent que la Bonne Nouvelle apportée par Jésus continue à être annoncée,

A tous ceux qui désirent voir triompher l'amour et disparaître la violence, l'injustice et la haine,

Nous souhaitons d'œuvrer avec persévérance dans l'Eglise et dans les divers milieux de vie.

ABONNEMENT

Avec ce numéro se termine l'abonnement de l'année écoulée. Nous vous demandons de bien vouloir le renouveler le plus tôt possible.

Si vous recevez le bulletin paroissial par la personne chargée de le distribuer dans votre quartier, c'est à elle que vous devez le payer, de préférence.

Si vous le recevez par la poste, vous passerez au presbytère ou effectuerez le paiement par chèque postal ou bancaire.

Prix de l'abonnement cette année :

- Par la distributrice : 30, 00 frs
- Par la poste : 35, 00 frs
- Abonnement de soutien : 50, 00 frs

Un dépliant, distribué normalement à toutes les familles, annonçait la rentrée des catéchismes paroissiaux pour le mercredi 17 septembre.

Tous, à quelques exceptions près, se sont présentés à l'heure indiquée et les groupes ont pu être constitués.

Ce même dépliant invitait aussi les parents désireux de faire catéchiser leurs enfants, à les inscrire à la paroisse, précisant que l'inscription se fait, normalement, dès l'entrée en C.E.1 et qu'elle intéresse tous les enfants, quelle que soit l'école fréquentée.

Cet appel semble n'avoir pas été très bien reçu jusqu'à maintenant.

CONFIRMATION :

Les enfants qui désirent recevoir ce sacrement l'an prochain - à savoir ceux qui auront 13 ans en 1987 - sont invités à faire eux-mêmes une démarche et à formuler une demande. Cette demande sera faite après réflexion, concertation avec les parents et engagement à suivre la préparation au sacrement pendant toute l'année.

C'est dire que les enfants qui ont fait leur Profession de Foi l'an dernier ne sont pas automatiquement sur la liste des Confirmands de 1987.

.....

U N P E T I T
C A T E C H I S M E

C'est le titre du numéro de sept-Octobre de la revue

" FETES ET SAISONS "

Fait de 150 questions et réponses (64 pages), bien présenté et illustré, facile à lire, ce numéro est à recommander.

" Au cours de l'histoire, les catéchismes ont été nombreux et différents. Les besoins des chrétiens évoluent en fonction des époques : les approches de la vie chrétienne peuvent être diverses.

Ce "Petit Catéchisme" veut exprimer le message chrétien sur le rythme ancien des questions et réponses, il s'efforce de le dire avec des mots d'aujourd'hui.

C'est un ABC de notre foi.

Référence : FETES ET SAISONS, N° 407-408 de Sept-Octobre

Prix : 28 frs.

LES FETES
DE LA
TOUSSAINT

Cérémonie Pénitentielle :

le lundi 27 octobre à 20 h 30 .

Préparation commune au sacrement de réconciliation

le vendredi 31 octobre à 15 heures .

Messes de la TOUSSAINT : vendredi 31 à 18 h 30 .

Samedi 1er novembre à 8 h 30 et 10 h 30 .

L'après-midi , à 14 h 30 : Célébration suivie
de la procession au cimetière .

Il n'y aura pas de messe ce samedi soir à 18 h 30 .

Le lendemain , dimanche 2 novembre , messes à 8 h 30 et 10 h 30 .

D E N I E R D U C U L T E

Le nombre des familles qui donnent leur " Denier du Culte " diminue d'année en année .

210 familles en 1985 !

" Votre don est libre et volontaire .
Chacun donne ce qu'il croit juste . "

dit l'évêque de Vannes en insistant , cependant , sur le devoir qu'ont tous les foyers chrétiens de subvenir aux besoins de l'Eglise du diocèse .

Donnez votre offrande le plus tôt possible , en la déposant au presbytère ou dans la corbeille de la quête du dimanche , et en précisant , sur l'enveloppe , qu'il s'agit bien de la participation au Denier de l'Eglise .

F E T E S
C A U D A N

- Samedi 4 octobre : Repas UNC-AFN
- Dimanche 12 " : 9ème randonnée Cyclo-Randonneurs (Petite salle)
- Dimanche 19 " : Bi-Cross Centre Champêtre de Kerfléau
- Dimanche 19 " : Assemblée générale de Caudan-Natation
(Petite Salle)
- Samedi 25 " : Bal de la Garde du Menhir
(Grande Salle)

VIOLENCE

ATTENTATS : le 6ème en 14 jours
à Paris ,

titraient les journaux du jeudi 14 septembre .
La violence sévit chez nous ;
on est inquiet , on se demande quand elle prendra fin .

" Notre monde est-il fou à ce point ? "

" La violence aveugle , la haine et le terrorisme
ont atteint le sommet ... "

Ce sont là quelques unes des réflexions que nous lisons sur les
quotidiens ou entendons au journal télévisé .

VIOLENCE ... Le mot se trouve dans tous les commentaires quelq qu'ils
soient et d'où qu'ils viennent . Tout le monde est d'accord
pour reconnaître que nous sommes à une époque et dans un monde
où règne la violence .

PRESENCE DE LA VIOLENCE

Nous découvrons facilement la présence
de la violence : elle fait partie du quotidien .
Elle est présente dans tous les domaines . Elle nous paraît
tellement le seul moyen pour résoudre les conflits qu'elle devient
dans chaque évènement de notre vie la seule réponse correcte en face
de ce qui nous semble une agression .
Il faut noter cette espèce de plaisir , de curiosité jugée normale
en face des actes de violence qui , sous prétexte
du droit à l'information , nous sont présentés quotidiennement
à la télévision .

Les crimes et les délits dont nous abreuvant les moyens
d'information sont là pour nous montrer la violence à l'état brut .

MAIS EST-CE SEULEMENT CELA LA VIOLENCE ?

Savons-nous la reconnaître dans cent autres
faits quotidiens où l'injustice est tellement
quotidienne que nous ne savons plus la percevoir ?

- Violence , quand des gens manipulent les autres par des réunions,
des discours ou des conférences où ils imposent leur loi par
des informations mensongères ou tronquées .
- Violence , celle faite à tous ces jeunes manquant de travail
ou encore à ceux qui ont grandi dans des familles où l'on
a manqué du nécessaire ... celle faite à tous ceux qui ont
été chassés de leur terre ...
- Violence faite à ceux qui font un travail automatisé où le rôle
de l'homme se réduit à quelques gestes précis et rapides :
2000 , 3000 , 10000 fois le même geste
par jour !

Plus profond encore que ces situations d'injustice qui violentent les faibles, notre foi chrétienne nous fait percevoir la racine de la violence : le déséquilibre fondamental que nous appelons " péché originel- " .

C'est le refus tragique que l'homme oppose, depuis l'origine, et tout au long de son histoire, à la relation d'amour que Dieu lui propose et qui doit le faire HOMME .

Comment s'étonner qu'un tel déséquilibre engendre d'aussi dramatiques conséquences ?

Si nous devons être conscients de cette réalité, ce n'est pas pour en prendre notre parti. Il nous faut engager notre foi au Christ ressuscité dans un combat sans répit contre les forces du mal et toutes leurs manifestations dans notre vie personnelle et collective .

A la violence sous toutes ses formes,
nous devons dire non . " "

APPROFONDISSEMENT
DE LA FOI

Nous recommandons, comme chaque année, la formation proposée à tous ceux qui désirent approfondir leur foi .

- 1 - Une formation de base qui comprend :
 - . 2 années bibliques .
 - . 1 année christologique : redécouverte de Jésus comme celui qui révèle Dieu le Père .
 - . 1 année ecclésiologique : elle approfondit la vie en Eglise, la vie sacramentelle et la mission des chrétiens .
- 2 - Une formation continue . Sujets proposés cette année :
 - . L'Evangile de Saint Jean .
 - . Les ministères ordonnés et les responsabilités des laïcs .
- 3 - Sur le plan paroissial nous espérons reprendre, sans tarder, les réunions mensuelles de formation à partir de
PIERRES VIVANTES .

Cette année : Histoire de l'Eglise .

EQUIPES

LITURGIQUES

Le tableau ci-dessous intéresse particulièrement les membres des équipes liturgiques. Il voudront bien le conserver.

5 et 12 octobre	: Equipe I Réunion, mardi 30 septembre.
19 et 26 "	: Equipe II Réunion, lundi 13 octobre.
2 et 9 novembre	: Equipe III Réunion, mardi 28 octobre
16 et 23 "	: Equipe des Jeunes. Jour de réunion à fixer avec eux.
7 et 14 décembre	: Equipe I Réunion, lundi 1er décembre
21 et 28 "	: Equipe II Réunion, lundi 15 décembre
4 et 11 janvier	: Equipe III Réunion, lundi 29 décembre
18 et 25 "	: Equipe des Jeunes
1 et 8 février	: Equipe I Réunion, lundi 26 janvier
15 et 22 "	: Equipe II Réunion, lundi 9 février
1 et 8 mars	: Equipe III Réunion, lundi 23 février
15 et 22 "	: Equipe des Jeunes
5 et 12 avril	: Equipe I Réunion, lundi 30 mars
19 et 26 "	: Equipe II Réunion, lundi 13 avril
3 et 10 mai	: Equipe III Réunion, lundi 27 avril
17 et 24 "	: Equipe des Jeunes.
7 et 14 juin	: Equipe I Réunion, lundi 1er juin
21 et 28 "	: Equipe II Réunion, lundi 15 juin.

M O U V E M E N T
P A R O I S S I A L

BAPTEMES

- 6 juillet : Delphine LE LIBOUX - Malakoff
fille de Joël et de Brigitte NOBLET
Par. Jean-Luc Le Liboux - Mar. Christine Le Mouellic
- 13 " : Floriane CARO - Le Nelhoued
fille de Roland et de Martine LE NY
Par. Michel Julard - Mar. Francine Le Ny
- Emilie DANIEL - Kerzo
fille de Joseph et de Odile LE MOING
Par. Daniël Le Moing - Mar. Mic-Odile Daniel
- Jérémi LE GREL - HLM La Rivière
fils de Jean-Marc et de Brigitte BRISHOUAL
Par. Pascal Brishoual - Mar. Mylène Le Guerroué
- Anaïs DELATOUCHE - Allée des Accacias
fille de Jean-Yves et de Mie-Françoise ORHAND
Par. René Delatouche - Mar. Maryline Orhand
- Anno-Cécile BELLIER - Rue Ste Anne
fille de Ambroise et de Marie-Jo DINOMAIS
Par. André BERTHELOT - Mar. Yvette LE Fresne
- 20 " : Alex DZIADKIEWIEZ - HLM La Rivière
fils de René et de Zoubeida SQUAIDIA
Par. Jean René Laurent - Mar. Catherine Le Caignec
- Karin DZIADKIEWIEZ . Par. Jean Conseil-Mar. Christine
Le Doujet
- 25 " : Sonia GARNIEL - Senebret
fille de Christian et de Suzanne LE CUNFF
Par. Eric Le Bail - Mar. Béatrice Le Troudet
- 26 " : Pierre-Marc ALLAIN - Montagne du Salut
fils de Patrick et de Claudine ALLIO
Par. Jean-Yves Allain - Mar. René Allain
- 27 " : Sophie KERAUTRET - HLM La Rivière
fille de René et Monique LE HENNE
Par. Claude Kerautret - Mar. Josiane Le Henne
- 27 " : Olivier FAIGNOT - Lorient
fille de Olivier et de Marie-José LE MENTEC
Par. Patrick Faignot - Mar. Florence Le Mentec
- 3 août : Marie JAGOUREL - Penhouet
fille de Hervé et Brigitte HELLO
Par. Gilbert Le Goff - Mar. Jacqueline Morandet
- 9 " : Alexandre JENNEPIN - Kerviec
fils de Michel et de Sophie DANIEL
Par. Anthony Rivard - Mar. Patricia Pédrone
- Arnaud JENNEPIN-Par. Franck Sellier-Mar. Nathalie Jennepin

- 10 aout : Florian PERRON - Kerviec
fils de Loïc et de Anne-Marie SIMON
Par. Elie Perron - Mar. Chantal Le Pabic
- 15 " : Hervé FERRAND - St Conar
fils de Jean-Pol et Monique JAGOUREL
Par. Michel Ferrand - Mar. Yvette Moello
- Anita LE BOUEDEC - HLM La Rivière
fille de Roland et de Annick EVEN
Par. Jacques Le Bouédec - Mar. Suzanne Even
- Julien TERME - Rue Allain
fils de Jean-Luc et de Patricia LE GOUALLEC
Par. Dominique Le Gouallec - Mar. Sylvie Terme
- 16 " : Sylvain HASCOET - Brest (Le Gouélo)
fils de Alain et de Christine JEHANNO
Par. Dominique Jehanno - Mar. Lucienne Hascoet .
- Benjamin GOHAUD - Kerhet
fils de Dominique et de Corinne LE BIHAN
Par. Nicolas Bucken Meyer - Mar. Sylvie Le Bihan
- 17 " : François IHUEL - Le Manéhic
fils de Jean-Paul et de Josiane QUEMENER
Par. Loïc Alline - Mar. Solenne Ihuel
- 24 " : Benoît LAPRESLE - Rue ZAC de Kério
fils de Philippe et de Marie-Françoise ALLAIN
Par. Bernard Robreau - Mar. Anne Lapresle
- Xavier LAPRESLE - Par. Dominique Allain-Mar. Daniëlle
Le Sann
- 31 " : Maxence DIMEET - Belz
fils de Yannick et de Myriam LE BOURNE
Par. Yannick Le Bourne - Mar. Laurence WOESTELAND
- 7 sept. : Floriane LE ROUX - Lanester
fille de Daniel et de Michelle LE SAEC
Par. Christian Caruelle - Mar. Jeannine Le Saëc
- 20 " : Solenne MODICOM - Lanester (Kerhet)
fille de Gabriel et de Claudine LE CREN
Par. Didier Modicom - Mar. Madeleine Salou
- 21 " : Anne MERIEN - Kério
fille de Alain et de Anne-Marie LE GAL
Par. Hervé Le Gal - Mar. France Mérien
- 5 juillet : Philippe DUBOIS de Lanester et
Gisèle GUILLEMOT , rue Sainte Anne
- 18 " : Thierry ALLIO , Bièvres et
Aline LE GOURLAY , rue Brizeux
- 26 " : Jean-Marc DENIS , Belz et
Anne-Marie LE GUEN , Locoyerne .
- 9 aout : Jean Pierre LE GUEN Ouessant et
Patricia CARCREFF , Kerdronquis

MARIAGES

- 29 aout : Jean-Luc LE STANG , Lochrist et
Sylvie QUEVEN , Allée des Saules
- 30 " : Bruno GUILLEUX , Hennebont et
Odile LE STUNFF , Saint-Sulan
- 30 " : Marc LE CALVE , Tours et
Pascale ABARNOU , Rue de Kergoff
- 6 sept. : Pierre-Yves LE SQUER - Chateauneuf du Faou et
Myriam LE MENTEC , Kerourio
- 6 " : Jean-Marc KLING , Marine Nationale et
Maryvonne PENCREACH , Av: de l'Etang

SEPULTURES

- 27 juin : Emile BRISHOUAL - rue des Ecoles - 73 ans
- 28 " : Marie-Joseph GRAGNIC , Kerblaye - 79 ans
- 16 juillet : Mme LE BERRE (Paulette Coché) Le Gorlès , 50 ans
- 8 aout : Jeanne LE FRANC - Foyer Logement - 79 ans
- 26 " : Joseph GUILLEMIN - rue du Nuguet - 79 ans
- 9 sept. : Eric LE CORRE - rue Maréchal Leclerc - 17 ans
- 9 " : Norbert SIMON - Kervester - 53 ans
- 11 " : Mme DANET (Simone Juredieu) - Kerbaudrec - 59 ans

.....

N O S
C H A P E L L E S

Nos deux pardons ont été , cette année encore , bien suivis .

Domage que celui du Treskoet ait été contrarié par le mauvais temps qui nous a empêchés de sortir en procession .
Cependant , l'après-midi , les Amis du Teskoet avaient , avec un soleil timide mais au rendez-vous , retrouvé le sourire .

Quant aux Amis du Nelhoued , ils ont bénéficié d'un temps ensoleillé toute la journée .
Malheureusement , la fête fut endeuillée , dans la soirée , par l'annonce de la mort accidentelle d'Eric .

A l'une et l'autre Association , toutes nos félicitations , et à celle du Treskoet nos remerciements pour l'offrande faite à la paroisse .

J E A N P A U L I I
E N F R A N C E

La visite du pape , du 4 au 7 octobre ,
est attendue . Jean-Paul II s'arrêtera
en différents lieux qui ont joué un rôle
important au niveau religieux et qui continuent
à être des lieux de rassemblement et de prière .

LYON ... la colline de la Croix Rousse , le vieil amphithéâtre
romain où Blandine et ses compagnons signèrent le
témoignage de leur foi en l'an 177 .

Le Prado où a rayonné le P. Chevrier .

ARS ... village des Dombes où on célèbre cette année le 200ème
anniversaire de la naissance de celui qui fut son curé
pendant 41 ans : Jean-Marie VIANNEY , dit le curé d'ARS.
Son message demeure toujours actuel .

TAIZE ... lieu de prière et d'œcuménisme créé en 1940 par Frère
Roger , un jeune protestant alors âgé de 25 ans . C'est
autour de la prière des Frères, qui rythme la journée ,
que se fait l'accueil des visiteurs dont beaucoup de
jeunes .

PARAY-LE
MONIAL ... connu depuis longtemps pour sa basilique et les révéla-
tions faites à Ste Marguerite-Marie , mais surtout depuis
une dizaine d'années pour ses rassemblements annuels du
" Renouveau Charismatique " .
Ils étaient plus de 15 000 l'été dernier .

ANNECY ... où St François de Sales a exercé le ministère et d'où
il a rayonné dans toute la région .

R O S A I R E

Le mois d'octobre est le mois du
Rosaire ou de la récitation du chapelet.
Une prière un peu oubliée , malheureu-
sément , et pourtant recommandée
instamment par le pape Jean-Paul II .

" MEDITER , c'est penser à quelque chose avec attention . Tout être hu-
main pense tous les jours attentivement à quelque chose : son travail ,
les événements , ses préoccupations , ses soucis ... L'ouvrier qui pen-
se attentivement au fonctionnement de sa machine , médite . Le paysan
qui considère longuement son champ avant d'y jeter du grain , médite .
La femme qui regarde une robe qu'elle veut acheter , médite .
La pensée attentive de l'être humain sur quelque chose est donc natu-
relle .

Dans le Rosaire , il s'agit de penser avec attention et amour aux
événements de la vie de Jésus .

Le Rosaire nous met en communion avec sa vie , sa souffrance
et sa gloire . "

François Louvel

PRIER AVEC HUMOUR

SEIGNEUR ,
EXCUSEZ-MOI
SI JE VOUS DERANGE

Seigneur , il m'est venu tout à l'heure à l'idée
Que vous aviez besoin d'un saint ...
Alors je suis venu pour la place ,
Je ferai bien l'affaire .

Quoi qu'on dise , le monde est rempli de gens parfaits .
Il y en a qui vous offrent tant de sacrifices
Que , pour que vous ne vous tropiez pas en les comptant
Ils les marquent avec une petite croix sur un carnet .

Moi , je n'aime pas faire des sacrifices .
Ca m'ennuie énormément .
Ce que je vous ai donné , Seigneur ,
Vous savez bien que vous me l'avez pris sans permission .
Tout ce que j'ai pu faire , c'est de ne pas rouspéter .

Il y a aussi des gens qui se corrigent d'un défaut par semaine .
Ils sont forcément parfaits au bout d'un trimestre .
Moi , je n'ai pas assez confiance en vous pour faire ça .
Qui sait si je vivrais encore au bout de la première semaine ?
Vous êtes si imprévisible , si impulsif , mon Dieu !
Alors , j'aime autant garder mes défauts ...
En m'en servant le moins possible .

Les gens parfaits ont tant de qualités
Qu'il n'y a plus de place en leur âme pour autre chose .
Ils n'arriveront jamais à être des saints .
D'ailleurs , ils n'en ont pas envie , de peur de manquer à leur
humilité .

Mais , Seigneur , un saint , c'est un vase vide
Que vous remplissez de votre grâce ,
qui déborde de votre amour ,
de la sainteté des Trois !
Or , Seigneur , je suis un vase vide
avec un peu de boue au fond .

Ce n'est pas propre , je le sais bien .
Mais vous devez avoir là-haut
Quelque céleste poudre à récurer ...
Et à quoi servirait l'eau de votre côté
sinon à nous laver avant l'usage ?

Si vous ne voulez pas de moi non plus , Seigneur ,
Je n'insisterai pas .
Réfléchissez pourtant à ma proposition ,
elle est sérieuse .

Quand vous irez dans votre cellier
puiser le vin de votre Amour ,
Rappelez-vous que vous avez quelque part
sur la terre
une petite cruche à votre disposition .

DÉTENTE

On demandait à un garçon qui n'était ni sot ni laid, pourquoi il avait épousé une femme qui ne brillait ni par l'intelligence, ni par la beauté, et qui n'était pas riche :

- Elle possède une qualité indéniable elle est orpheline. Aussi dans nos plus grandes disputes, elle n'a jamais pu, comme tant d'autres, me menacer de retourner chez sa mère.

En vacances, au bord de la mer, une parisienne se plaint auprès de la poissonnière :

- C'est terrible : ici, le poisson est aussi cher que dans mon quartier !
- Et alors ? fait la commercante. Moi, j'ai habité plusieurs années à Sèvres et j'ai constaté que la porcelaine n'y était pas meilleur marché qu'ailleurs !

Sébastien est très faible en calcul. Sa maman essaie de l'aider en lui posant de petits problèmes :

- Supposons que tu sois épicier. Je te prends un kilo d'oranges à 10 francs, une demi-livre de café à 12 francs et un litre de vin à 8 francs. Combien je te dois ?

- Oh maman, tu penses bien que toi, je ne te ferais jamais payer.

Dans un hôtel, le patron demande à un client :

- A quelle heure voulez-vous être réveillé demain matin ?
- Inutile, moi, tous les matins, je suis debout à 6 heures.
- En ce cas, Monsieur, puis-je vous demander de réveiller la femme de chambre ?

Toto et Nadine viennent pour la première fois à la campagne. Ils regardent avec émerveillement un troupeau de vaches. Toto dit à sa soeur :

- Tu vois, ce sont les vaches blanches qui donnent du lait et les noires du café.

Un agent immobilier explique à l'un de ses amis, intrigué :

- Vois-tu, ce qui rends les maisons de campagne si attrayantes, c'est que l'homme a toujours besoin d'un lieu où il ne va pas, mais où il s'imaginerait qu'il serait heureux s'il y allait.

" C A U D A N "

Septembre-Octobre 1986

Bulletin paroissial n° 111

N° d'inscription, Commission paritaire : 44988

Imp. Gér. Louis LE CORVEC - 2, rue de La Libération
56850 - CAUDAN

C.C.P. Paroisse de CAUDAN 81 70 P - NANTES .